

Lettre de VEILLE

SERVICE DE DOCUMENTATION ET D'INFORMATION

OCTOBRE 2017

L'encyclopédie "Cahiers de la régionalisation au Maroc" met en exergue l'exception du modèle marocain en matière de régionalisation (M. Mohamed Abderrahmane Berrada)

Extrait : M'diq – L'encyclopédie "Cahiers de la régionalisation au Maroc", présenté à SM le Roi, met en exergue l'exception du modèle marocain dans le domaine de la régionalisation, a souligné le président-directeur général de la société Promo Presse, M. Mohamed Abderrahmane Berrada.

Lien : <http://www.mapexpress.ma/actualite/opinions-et-debats/lencyclopédie-cahiers-regionalisation-au-maroc-met-en-exergue-lexception-du-modele-marocain-en-matiere-regionalisation-m-mohamed-abderrahmane-berrada/>

70 % des personnes âgées sont analphabètes au Maroc

Extrait : L'analphabétisme touche 70% des personnes âgées, alors que 2,5% ont pu atteindre le niveau supérieur, indique le Haut-Commissariat au Plan (HCP). L'analphabétisme des personnes âgées est plus prononcé en milieu rural (85,9%) qu'en milieu urbain (58,2%), touchant plus les femmes âgées (85,0%) que les hommes (53,5%). L'analphabétisme touche 70% des personnes âgées, alors que 2,5% ont pu atteindre le niveau supérieur, indique le Haut-Commissariat au Plan (HCP). L'analphabétisme des personnes âgées est plus prononcé en milieu rural (85,9%) qu'en milieu urbain (58,2%), touchant plus les femmes âgées (85,0%) que les hommes (53,5%).

Lien : <https://Int.ma/70-personnes-agees-analphabetes-maroc/>

La pauvreté recule au Maroc, sauf en milieu rural selon le HCP

Extrait : Quatre millions de Marocains sont pauvres, soit 11,7% de la population. Ce chiffre dévoilé, ce mercredi 4 octobre par Ahmed Lahlimi, Haut commissaire au Plan, concerne la pauvreté monétaire d'une part, et la pauvreté multidimensionnelle d'autre part.

Lien : <https://www.medias24.com/MAROC/SOCIETE/176993-La-pauvrete-recule-au-Maroc-sauf-en-milieu-rural-HCP.html>

HCP: Plus de 16% des ménages au Maroc sont dirigés par des femmes

Extrait : Près d'un ménage sur six au Maroc sont dirigés par des femmes (16,2%), selon le Haut-commissariat au Plan (HCP) dans une note d'information présentant quelques aspects des femmes chefs de ménage issus du recensement de la population et de l'habitat 2014. Sur les 7.313.806 ménages recensés au Maroc en 2014, quelque 1.186.901 sont dirigés par des femmes. Par ailleurs, les femmes chefs de ménage sont faiblement intégrées au marché du travail au Maroc, leur taux d'activité est de 30% contre 81% parmi les hommes, précise le HCP.

Lien : <http://www.labass.net/17820-hcp-plus-de-16-des-menages-au-maroc-sont-diriges-par-des-femmes.html>

Enquête nationale sur les structures économiques 2015 : principaux résultats du secteur des industries manufacturières.

Extrait : Afin de respecter les normes internationales en matière de renouvellement de l'année de base de la comptabilité nationale qui fixe la périodicité des enquêtes de structure à 5 ans, et compte tenu des mutations qu'a connues le tissu économique national ces dernières années, le Haut Commissariat au Plan a réalisé, en 2015, l'enquête nationale sur les structures économiques.

[Lien : http://www.hcp.ma/Enquete-nationale-sur-les-structures-economiques-2015-principaux-resultats-du-secteur-des-industries-manufacturieres_a2027.html](http://www.hcp.ma/Enquete-nationale-sur-les-structures-economiques-2015-principaux-resultats-du-secteur-des-industries-manufacturieres_a2027.html)

Indicateurs – Malgré une croissance annuelle de 5%, l'industrie marocaine demeure en dessous de ses potentialités (HCP)

Extrait : Malgré une croissance annuelle de 5% en moyenne, l'industrie manufacturière présente les caractéristiques structurelles d'une économie en développement avec une contribution en dessous de ses potentialités en termes de création d'emploi et de richesse.

[Lien http://article19.ma/accueil/archives/81298?utm_source=feedburner&utm_medium=feed&utm_campaign=Feed%3A+article19%2Ffeed+%28Article+19%29&utm_content=FeedBurner](http://article19.ma/accueil/archives/81298?utm_source=feedburner&utm_medium=feed&utm_campaign=Feed%3A+article19%2Ffeed+%28Article+19%29&utm_content=FeedBurner)

Note de conjoncture de la DTFE (Octobre 2017)

Extrait : Dans son dernier rapport relatif aux perspectives de l'économie mondiale publié en juillet 2017, le Fonds Monétaire International (FMI), prévoit une accélération de la croissance économique mondiale avec des perspectives inégales entre les principales régions économiques. En effet, le taux de croissance économique mondiale devrait passer de 3,2% en 2016 à 3,5% en 2017 et à 3,6% en 2018, soit les mêmes niveaux prévus dans l'édition du mois d'avril 2017. Ce raffermissement de la reprise de l'économie mondiale est porté notamment par l'accroissement des perspectives de croissance des économies émergentes. Au niveau des économies avancées, la croissance devrait également s'améliorer mais à un rythme moins soutenu pour s'établir à 2% en 2017 et 1,9% en 2018 contre 1,7% en 2016.

[Lien: https://www.finances.gov.ma/Docs/dtfe/2017/NC-DTFE-08_2017.pdf](https://www.finances.gov.ma/Docs/dtfe/2017/NC-DTFE-08_2017.pdf)

HCP : La manufacture représente la moitié des emplois industriels

Extrait : La valeur ajoutée du secteur des industries manufacturières a atteint 93,9 milliards de dirhams (MMDH), en hausse annuelle moyenne de 5% entre 2006 et 2014, indique le Haut-Commissariat au Plan. La part de la valeur ajoutée du secteur dans le PIB s'est abaissée d'environ un point par rapport à 2006, pour se situer à 11,3% en 2014, précise le HCP qui vient de publier les principaux résultats du secteur des industries manufacturières émanant de l'Enquête Nationale sur les Structures Economiques (2015).

[Lien : https://int.ma/hcp-manufacture-represente-moitie-emplois-industriels/](https://int.ma/hcp-manufacture-represente-moitie-emplois-industriels/)

Les patrons marocains s'engagent dans la dynamique de la transformation

Extrait : Les patrons marocains s'engagent de plus en plus à introduire des transformations au sein de leur entreprise, selon les conclusions d'une étude menée, entre mai et juillet 2017, par le cabinet Optimum Conseil en collaboration avec la Confédération générale des entreprises du Maroc (CGEM). L'enquête a été réalisée auprès d'un échantillon d'environ 200 dirigeants d'entreprises des secteurs d'activités les plus représentatifs de l'économie marocaine dont 69% ont un chiffre d'affaires supérieur à 100 MDH et plus de 35% emploient plus de 500 personnes.

[Lien : http://pagesafrik.info/patrons-marocains-sengagent-dynamique-de-transformation/](http://pagesafrik.info/patrons-marocains-sengagent-dynamique-de-transformation/)

Plus d'un million de logements vacants au Maroc

Le HCP fait savoir qu'en 2014, le parc national de logements s'élevait à 8.86 millions d'unités d'habitation, dont 6.19 millions en milieu urbain (69.8%) et 2.68 millions en milieu rural (30.2%). Par ailleurs, les logements occupés représentent 79.8% de ce parc, les logements vacants (12.2%), et ceux secondaires et saisonniers (8%).

[Lien : https://lnt.ma/plus-dun-million-de-logements-vacants-maroc/](https://lnt.ma/plus-dun-million-de-logements-vacants-maroc/)

Note d'information du Haut-Commissariat au Plan sur les sans-abris au Maroc à l'occasion de la journée mondiale de l'habitat du 2 octobre 2017

A l'occasion de la journée mondiale de l'habitat, le Haut-Commissariat au Plan (HCP) présente quelques aspects sur la population des sans-abris selon les données issues du Recensement Général de la Population de l'Habitat de 2014.

[Lien : http://www.hcp.ma/Note-d-information-du-Haut-Commissariat-au-Plan-sur-les-sans-abris-au-Maroc-a-l-occasion-de-la-journee-mondiale-de-l_a2021.html](http://www.hcp.ma/Note-d-information-du-Haut-Commissariat-au-Plan-sur-les-sans-abris-au-Maroc-a-l-occasion-de-la-journee-mondiale-de-l_a2021.html)

L'économie nationale s'améliorerait de 3,9% au 4e trimestre 2017 (HCP)

Extrait : «La croissance des activités non-agricoles se poursuivrait au rythme de +2,7% au 4e trimestre. Avec une hausse de 13,5% de la valeur ajoutée agricole, l'économie nationale s'améliorerait de 3,9%, au lieu de 1% une année plus tôt», souligne le HCP qui vient de publier une note de conjoncture sur la situation économique nationale au titre du mois d'octobre 2017.

[Lien : http://financenews.press.ma/article/alaune/l-economie-nationale-s-ameliorerait-de-3-9-au-4e-trimestre-2017-hcp-1](http://financenews.press.ma/article/alaune/l-economie-nationale-s-ameliorerait-de-3-9-au-4e-trimestre-2017-hcp-1)

Contrat-programme région Souss Massa

Poursuivant son long périple inhérent au renforcement de l'aménagement du territoire et de la fortification de l'offre diversifiée de l'habitat, Mohamed Nabil Benabdellah, ministre de l'aménagement du territoriale, de l'urbanisme, de l'habitat et de la politique de la ville, s'est rendu hier mardi dans la capitale du Souss pour la signature du contrat programme relatif à toutes ces actions afférentes. Il a présidé cette importante séance au cours de laquelle il a mis en exergue les tenants et objectifs de cette entreprise de haute envergure.

[Lien : https://www.maghress.com/fr/albayane/162173](https://www.maghress.com/fr/albayane/162173)

Agadir : Le Sifel se tiendra concomitamment au Mafex

Extrait : La 15ème édition du Salon international de la filière fruits et légumes «Sifel Maroc» sera organisée concomitamment à la 6ème édition du Salon de l'agro-industrie Maghreb Food Exhibition (Mafex) et sur le même site du 23 au 26 novembre prochain. Organisé par l'Association marocaine des producteurs et producteurs exportateurs de fruits et légumes (Apefel) sous l'égide du ministère de l'agriculture, de la pêche maritime, du développement rural et des eaux et forêts, le Sifel est une vitrine nationale et internationale du secteur des fruits et légumes au Maroc, et particulièrement pour la région du Souss-Massa qui exporte au niveau national plus de 86% de primeurs et plus de 96% de tomates.

[Lien : http://aujourd'hui.ma/economie/agadir-le-sifel-se-tiendra-concomitamment-au-mafex](http://aujourd'hui.ma/economie/agadir-le-sifel-se-tiendra-concomitamment-au-mafex)